Asesor de dialogos pacifistas defiende pacto de justicia entre Gobierno colombiano y FARC-EP



Bogotá, 10 enero (RHC) El exjefe del gabinete británico y asesor de los diálogos pacifistas, Jonathan Powell, defendió este domingo el acuerdo sobre justicia pactado entre el gobierno colombiano y las insurgentes FARC-EP.

Se trata de un acuerdo pionero, ejemplo para otras negociaciones, manifestó el experto en declaraciones al diario El Tiempo.

El Gobierno -agregó- ha tenido que ponderar su deber de satisfacer los derechos de las víctimas, y su obligación de prevenir que haya nuevos perjudicados, a través de la terminación del conflicto.

En su opinión el tratado será precedente para otros procesos similares sobre cómo balancear la paz con la justicia.

La Jurisdicción Especial, contenida en el consenso de víctimas, prevé la creación de salas y tribunales encargados de investigar, juzgar y sancionar a actores de la confrontación, bajo los preceptos de cero impunidad frente a crímenes de lesa humanidad pero sí beneficios como amnistías e indultos en casos de delitos políticos y conexos.

Según Powell la etapa final de las conversaciones pacificadoras siempre es la más difícil no obstante está optimista en torno a la posibilidad de que concluyan exitosamente esas gestiones en el caso colombiano.

Ningún proceso de negociación es irreversible sino hasta el último minuto, pero considero que las pláticas en La Habana con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (FARC-EP), han pasado un umbral crucial y el éxito es muy posible, subrayó.

Desde 2012 representantes gubernamentales y de ese movimiento guerrillero dialogan en Cuba con el objetivo de solucionar concertadamente la conflagración, la cual ha dejado unos 300 mil muertos.

Hasta el momento lograron conciliar posiciones en los temas de reforma rural integral, participación política, combate a las drogas ilícitas y víctimas.

Resta definir los términos del cese el fuego bilateral, la dejación de armas, desmovilización y reintegración a la sociedad de los ahora combatientes, además de establecer el mecanismo para validar por la vía popular el conjunto de tratados.

Tengo confianza en que ambas partes lograrán un acuerdo dentro de los próximos meses para acabar más de cincuenta años de guerra interna, expresó Powell.

https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/80965-asesor-de-dialogos-pacifistas-defiende-pacto-de-justicia-entre-gobierno-colombiano-y-farc-ep



Radio Habana Cuba